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Ich habe Fragen – 

Ich möchte mit-machen.

Religiöse Teil-Habe für mich.
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Dieses Heft gehört:
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Ich gehöre zu dieser 
Religions-Gemeinschaft: 

Ich bin Jude

Ich bin katholisch

Ich bin evangelisch

Ich bin Muslim

Ich gehöre 

zu einer anderen 

Religions-Gemeinschaft

Judentum

Katholische Kirche

Evangelische Kirche

Islam

Ich interessiere 
mich für diese Religions-
Gemeinschaft:

Andere 

Religions-Gemeinschaft
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In diesem Heft geht es um Fragen.

Es geht um Fragen: 

• Zu meinem Leben.

• Zu Religion.

• Zu Gott.

• Zu Kirche.

• Zu Religions-Gemeinschaften.

Dieses Heft gibt erste Antworten:

• Auf Fragen.

• Auf Hilfe-Bedarfe.

• Auf Hilfs-Mittel.

Dieses Heft ist in Leichter Sprache geschrieben.

Deshalb ist immer die männliche 

Schreib-Weise verwendet.

Dieses Heft soll:

• Teil-Habe an Religion ermöglichen.

• Assistenten helfen.

• Hilfs-Mittel benennen.

Menschen haben Fragen:

 • Wo komme ich her?

 • Was gibt mir Kraft?

 • Was gibt meinem Leben Sinn?

 • Was ist, wenn ich sterbe?

Die Fragen haben mit mir zu tun.

Die Fragen haben mit anderen Menschen zu tun.

Menschen suchen Antworten auf diese Fragen.

Religion heißt:

 • Menschen suchen nach Gott.

 • Menschen fragen nach Gott.

Menschen suchen Antworten in 

Religions-Gemeinschaften.

Das sind zum Beispiel:

 • Die katholische Kirche.

 • Die evangelische Kirche.

 • Die jüdische Glaubens-Gemeinschaft.

 • Der Islam.

 • Religiöse Gruppen.

Einleitung
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In diesem Heft geht 
es um Fragen.

Dieses Heft soll Teil-Habe 
an Religion ermöglichen.

Menschen suchen Antworten
in Religions-Gemeinschaften.

Menschen haben Fragen.
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Jeder Mensch hat das Recht 
auf Teil-Habe an Religion

Jeder Mensch hat Rechte.

In Deutschland gibt es das Grund-Gesetz.

Im Grund-Gesetz steht:

Jeder Mensch hat ein Recht auf Religion.

In Deutschland gibt es das Teil-Habe-Gesetz.

Im Teil-Habe-Gesetz steht:

• Jeder Mensch hat ein Recht auf Teil-Habe.

• Manche Menschen brauchen 

   Hilfe zur Teil-Habe.

• Jeder Mensch kann dazu Hilfe bekommen.

• Das gilt auch für Teil-Habe an Religion.

Für die Teil-Habe an Religion brauche ich 

Teil-Habe-Wünsche:

• Das interessiert mich an Religion.

• Diese Hilfe brauche ich.

Hilfen zur Teilhabe an Religion sind:

• Religions-Sensible Assistenz.

• Religiöse Assistenz.

• Seelsorge.

Das sind schwere Worte.

Die Worte sind auf den nächsten Seiten erklärt.

Und nun:

Finde deine Teil-habe-Wünsche:

 • Lese das Heft.

 • Überlege: Das möchte ich machen.

 • Kreuze interessante Dinge an.

 • Rede darüber mit Deinen Assistenten.

Bei jedem Teil-habe-Wunsch gibt es 

drei Möglichkeiten.

Pikto Symlie: Das möchte ich machen.

Pikto Heulie: Das möchte ich nicht machen

Pikto Frage-Zeichen: 

Weiß nicht. Ich möchte mehr dazu wissen.

In diesem Heft gibt es noch einen zweiten Teil.

Dazu musst du das Heft drehen.

Im zweiten Teil gibt es:

 • Tabellen.

 • Hinweise.

 • Hilfen.

Das hilft:

 • Assistenten.

 • Bei der Teil-Habe an Religion.

Viel Spaß dabei.

Finde Deine Teil-Habe-Wünsche

Pikto Symlie: 
Das möchte ich machen.

Pikto Heulie: 
Das mchte ich nicht machen.

Pikto Frage-Zeichen: 
Weiß nicht.


